



*“Quand un enfant rit, c’est le monde qui rit”
(traduit du polonais et de l’ukrainien,
centre de réfugiés mère-enfant de Pilaszko,
Pologne, avril 2023)*

Paris, le 27 juillet 2023

Chère donatrice, cher donateur,

Voilà déjà un an que je vous informais des premiers résultats de notre soutien aux réfugiés de la guerre en Ukraine. Il est temps de vous redonner un point de situation.

22 des projets que nous avons soutenus sont déjà terminés; on peut en tirer un premier bilan.

Notre Fondation a joué son rôle pendant la première année de la crise, à la suite de la brutale séparation des réfugiés avec leur pays et leurs familles - les maris en particulier; afin que chacun retrouve ses marques et que des structures d'aide plus pérennes se mettent en place.

Nos temps de réponse ont été courts : il y a parfois eu quelques jours seulement entre l'identification d'un projet, son évaluation par un salarié d'Air Liquide, la décision de soutenir le projet, la libération des premiers fonds et le démarrage du projet.

Les résultats sont au rendez-vous : grâce à des salariés d'Air Liquide dans tous les pays concernés, nous avons pu valider la qualité des associations soutenues puis assurer le suivi de chaque projet jusqu'à son terme.

24 projets sont toujours en cours. Ils concernent surtout la prise en charge d'enfants (activités éducatives et périscolaires), le soutien psychologique (d'adultes et d'enfants) et la recherche d'emploi (de jeunes femmes et de mères de famille).

L'évolution des enfants est particulièrement impressionnante, quand les couleurs des dessins passent de la guerre à la paix et que le sommeil redevient normal. Ils nous donnent foi en l'avenir !

Je soulignerai enfin l'importance de la présence de salariés d'Air Liquide auprès des associations et des réfugiés. Non seulement elle nous permet de réagir rapidement en cours de projet ou, si nécessaire, de reconduire un soutien (5 à ce jour); elle montre surtout que notre soutien est humain tout autant que financier.

Je vous prie de croire, chère donatrice, cher donateur, en ma gratitude pour votre fidélité et votre confiance.



Jean-Marc de Royere
Président, Fondation Air Liquide

jean-marc.deroyere@airliquide.com

Tél. : 33.(0)1.40.62.54.25